

## Cormagdalena y la Gobernación de Santander firman convenio para la recuperación de ciénagas en la cuenca media del río Magdalena

**Bucaramanga, Santander, 9 de julio de 2025** – En el marco de la Primera **Cumbre Internacional del Agua**, organizada por la **Gobernación de Santander**, Cormagdalena y la administración departamental firmaron un convenio que permitirá avanzar en la **recuperación ambiental de importantes ciénagas en los municipios de Puerto Wilches y Cimitarra**, en la cuenca media del río Magdalena.

El convenio tiene como objetivo principal **intervenir zonas altamente afectadas por el proceso de colmatación, pérdida de funcionalidad ecológica**, restricción del flujo natural del agua por el crecimiento excesivo de vegetación invasora acuática y la acumulación de tapones vegetales, en ciénagas que hacen parte del sistema hídrico del Magdalena medio, bajo el enfoque del proyecto “*Medio Ambiente y Recursos Naturales Renovables*”.

Durante el acto protocolario, realizado en presencia de autoridades ambientales, expertos nacionales e internacionales y representantes de comunidades, el **director ejecutivo de Cormagdalena, Álvaro Redondo**, resaltó el carácter estratégico del acuerdo:

*“Este convenio no solo busca intervenir áreas degradadas, sino restaurar el equilibrio natural de nuestros humedales. Las ciénagas son pulmones ecosistémicos que regulan el ciclo hídrico, sostienen la pesca artesanal y son hogar de una biodiversidad invaluable. Recuperarlas es proteger la vida y la cultura ribereña”*, señaló.

El convenio contempla acciones específicas como la **recuperación de cuerpos de agua mediante la remoción manual de tapones y vegetación en 21 hectáreas**, el desarrollo de **cuatro talleres comunitarios de formación y educación ambiental** enfocados en conservación y participación, y la **siembra de 54.310 alevinos de bocachico, dorada y blanquillo**, con el propósito de recuperar la oferta ictiológica y fortalecer la pesca artesanal, vital sustento económico de las comunidades ribereñas.

Por su parte, el **gobernador de Santander, Juvenal Díaz Mateus**, destacó que esta alianza permitirá **avanzar en soluciones concretas para enfrentar la pérdida de cuerpos de agua y la degradación ambiental en el Magdalena medio**, beneficiando a las comunidades que dependen directamente de estos ecosistemas para su subsistencia.

Con este paso, Santander y Cormagdalena se convierten en referentes de articulación institucional por el agua, por el territorio y por el futuro del río Magdalena.